

levanten al señor Camacho una estatua! No será eso sólo lo que pidamos; pediremos más, y es que encima del templete que hay para la música en el Paseo de la Mancha, se ponga otra estatua con el libro de los *Donativos* para así perpetuar su paso por la Alcaldía.

### Borrón y cuenta nueva

Al fin han sido sobreseidos los procesos que se le seguían á nuestro Director por desacato á la autoridad, por estar comprendido en el indulto dado para todos los delitos cometidos por medio de la imprenta el 23 de Enero último. Para que se cumpliera este, ha sido preciso la intervención de nuestro querido Jefe don Alejandro Lerroux, el que recurrió en demanda de justicia al señor Ministro de Gracia y Justicia. Como consecuencia de esto ha sido devuelta la fianza de 2.000 pesetas en metálico que para gozar de libertad provisional tenía prestada.

El señor Camacho propone... pero el indulto dispone, á pesar del grandísimo interés que este señor tenía para que no le... ocurriera nada á nuestro Director, en esta ocasión no le ha salido la cuenta. ¡Qué le hemos de hacer, paciencia, otra vez será! Pero no se apure, empezamos de nuevo; por que como tenemos que juzgar actos y gestiones de su autoridad, y según ciertos criterios, el desacato existe siendo autoridad como juzgando actos durante el ejercicio de esa autoridad, y como antes decimos tenemos que juzgar sus gestiones como Alcalde, siguiéndose ese criterio resultará el señor Camacho más inviolable que el monarca. *Velay* por qué decimos borrón y cuenta nueva.

### La enseñanza de la Doctrina

Según hemos leído en la prensa de Madrid, se ha resuelto en el campo del honor el lance entre un marqués y un capitán.

Tiene este desafío su trascendencia en el orden público. Caballeros de órdenes militares se ofendieron en el atrio de un templo, el día de Jueves Santo, en tal forma, que fué el lance inevitable.

¿Qué prueba esto, oh damas católicas? Pues prueba que de nada sirve la enseñanza de la Doctrina en las escuelas.

La aprendieron los dos caballeros, celebraban los oficios en día tan santo para ellos, y han cometido un pecado que la Iglesia condena.

Otra moraleja. Unos jornaleros cometieron el Viernes Santo en la capilla de la Cara de Dios, en Madrid, actos censurables.

También estos habían aprendido la Doctrina en la escuela.

### Cumpliendo su palabra

Fiel con el compromiso contraído ante la opinión y señores concejales el día de toma de posesión de la alcaldía, de respetar y cumplir las leyes, el señor Peñasco no ha celebrado sesión ordinaria, como previene la Ley Municipal, la presente semana.

¡Oh, el cumplimiento de las palabras, ya es un mito! ¡Oh, la seriedad!

EL DIABLILLO RADICAL.

### Infundios filoxéricos

Los desocupados y que nada procuran á no ser por un ruín egoísmo, encuentran materia abundante en la campaña filoxérica, para no dar descanso á sus murmuraciones.

A un ilustre valdepeñero que trabaja sin descanso por librar á este pueblo de una ruina inevitable, parece le han dejado en paz los críticos, al ver que ni él ni los ingenieros han realizado ese negocio colosal que las lenguas viperinas preconizaban como fin de la honrada labor ejecuta-

da con tanto desinterés por varones tan preclaros.

La maledicencia se ceba ahora en los señores que en la Asamblea celebrada con la asistencia del señor García de los Salmones, se comprometieron á plantar y desfondar los nuevos terrenos que á lo que parece van á plantarse de viveros.

Nuestra opinión es harto conocida y no necesitamos repetir una vez más que el objeto de la campaña contra los viveros de Las Chozas, se ha visto claramente que no era para defender intereses generales; por eso no hacemos causa común con los murmuradores, que parece quieren *sacar el lagarto por mano ajena*, y buscan un adalid que vengue sus agravios; no queremos juzgar un pleito de familia y por tanto, ellos son los que deben firmar en claro si las firmas se recogían para cambiar de sitio los viveros ó el fin era retrasar la replantación, y de la misma manera deben proceder para dilucidar si al adherirse á la comisión ayudando con dinero ú otros elementos, era con el fin de quitarle á la instalación de viveros el carácter de protegida que parecía disfrutar la empresa de alguna persona.

Insistimos en que es un pleito de familia, y las familias deben fallarlo. Si ellos se llaman a engaño que reclamen de quien les indujera; nosotros sí diremos que el compromiso adquirido en la Asamblea de referencia era desfondar y plantar; pero que los que ahora se consideran defraudados, porque la comisión ha perdido ó renunciado su autonomía, no deben recurrir á nosotros; ellos sabrán por qué ayudaron y las promesas que les hicieran, si alguien se las hizo: nuestra misión no es censurar las personas y creemos que todo caballero que á algo se compromete lo consideramos capaz de cumplir la promesa: así pues ese doble engaño de que algunos se consideran víctimas, deben reclamarlo á alguien que no sea á nosotros que siempre hemos permanecido en el mismo puesto; censurando duramente que se pongan obstáculos al desarrollo de obras tan trascendentales, por ruindades de amor propio y antagonismo personal; pero las discordias domésticas no son de nuestro reino; pidan á quien corresponda la reparación por la burla de que se crean víctimas, al ver instalar unos viveros, cuando se ofrecía que no vendría planta americana: insten donde proceda la demanda pidiendo la plantación de viveros por la comisión, si en ello tienen interés, para que siga á flote el amor propio y evitar el peligro postergando en absoluto á todos los que sin otro objetivo que el bien de su pueblo, laboran con cuquerías por una obra que pronto por desgracia se ha de ver el resultado.

No nos chocaría si se tratara de personas incultas esta insistencia sobre el mismo tema, pero en labios de intelectuales, no puede menos de llamar la atención; aun cuando estamos acostumbrados á que gran parte de la intelectualidad local y la aristocracia toda, discutan á las autoridades indiscutibles en el mundo entero, como ocurrió en las sesiones memorables en las que no se acató ni poco ni mucho la opinión del señor García de los Salmones.

### El asesinato de Don Heliodoro Peñasco

Los que cometieron el vil, canallero y cobarde asesinato de don Heliodoro Peñasco, han sido habidos, estando convicto y confeso de su crimen. Este se llama Cándido Pérez el *Pernales*, el que ha declarado que otro individuo de malos antecedentes apodado el *Curita* fué el que cogió la escopeta y disparó contra el conñado y genoroso Heliodoro Peñasco.

Ya no cabe duda alguna: el caciquismo armó la mano asesina. Lo ha declarado Cándido Pérez, el *Pernales*,

El precio de la nefanda villanía es quince mil pesetas, que fueron depositadas en una carnicería. El inductor fué José Antonio Rosales, hijo del cacique.

Y ya está confirmado lo que siempre tuvimos por evidente, el canalla, el miserable, el vil asesino, el *Pernales* ha declarado que el Rosales, más vil, más miserable, más criminal que él, le dió *tres mil duros* para que asesinara al bueno, al honrado, al excelente ciudadano y padre de familia señor Peñasco.

El crimen queda descubierto y será castigado. Es feroz, es repugnante. Es una prueba más de la mala entraña de los caciques clericales. Pero ese crimen no se hubiera consumado si á las 15.000 pesetas en que tasa el Rosales la vida de un hombre no se hubiera añadido la sugestión que causa en los cerebros débiles, en las almas perversas, el poderío de los caciques.

El asesino material, el que vendió su escopeta y su ojo de buen cazador, y su instinto de criminal nato al cacique, estaba seguro de que Rosales y los suyos se reían de las leyes, y de los Códigos y de las autoridades. Al *Pernales* por buen nombre, le constaba que su señor y comprador había nombrado, trasladado y echado á los jueces que deseaba. Sabía también que los repartimientos de Consumos más arbitrarios y los latrocinios municipales más evidentes, quedaban impunes si el *amo* lo deseaba. El cacique, en concepto de sus vasallos, manda más que el rey y que el Gobierno; para eso *hace* diputados y senadores.

Esta conciencia colectiva del poder de los caciques se ha añadido á los tres mil duros para decidir á un mal hombre á matar á otro. Y en la formación de esa conciencia colectiva tienen gran responsabilidad los jueces indignos que se supeditan á la canalla caciquil, y los gobernantes de Madrid, que utilizan á los caciques. La sangre de su víctima debe salpicar muchas frentes y no pocas conciencias.

### RECTIFICACIÓN DEL CENSO

Llamamos la atención de nuestros correligionarios que estamos en el periodo de inclusiones y rectificaciones del Censo electoral.

Los que debiendo tener voto, no hayan figurado con él en las últimas elecciones, no olviden que ese es un derecho de ciudadanía, que el hombre no debe consentir que se lo arrebatan.

Por lo tanto les hacemos presente como igualmente á los que hayan cumplido los 25 años, que se dirijan á la Junta municipal de nuestro Partido para hacer las reclamaciones.

Por la Junta del Partido Radical,  
PEDRO V. GÓMEZ.

*Nos dicen que de incógnito ha realizado el señor Salmones su última visita á los viveros.*

*Perdone la libertad el sabio ampeólogo; pero le rogamos cuente con la aristocracia de las setecientas, no vaya á verse obligado á arrancar las plantas, pues cuando se alarmaron los de Alcazar, no será raro se alarmen los del Castellar.*

### SALÓN RECREO

En el Salón Recreo del Círculo republicano actúa con gran éxito el quinteto de variedades, formado por los jóvenes artistas conocidos por «Los Petits Freres.»

Está formado por Luisita Pérez, la Valdepeñita, una niña que canta y baila duetos con mucha gracia, demostrando intención artística y mucha intención en sus trabajos; en los Apaches lo hace con tal gracia que no tarda en cautivar al público como si fuera una persona mayor.

Pilar Pérez, mayor que la anterior, que se baila de una manera sorprendente, revelándose como una artista que sabe lo que hace, en bailes españoles, en el inglés y en el baile ruso se hace repetir todas las noches.

Lolita, la mayor de las hermanas, cancionetista muy simpática y muy bonita, que trabaja con una gracia gitanil admirable, haciendo todas las no-